

Quien “nos ha mantenido en el olvido no merece otra cosa”

## **MÉXICO - Mujeres de Juárez dan la espalda a Calderón durante discurso**

Guadalupe Cruz Jaimes, Cimaconoticias

Sábado 13 de febrero de 2010, puesto en línea por [CIMAC](#)

11 de febrero de 2010, México, DF - [Cimaconoticias](#) - Organizaciones de mujeres de Ciudad Juárez, Chihuahua que han dado seguimiento a los asesinatos de mujeres desde los años 90, exigieron hoy aquí a Felipe Calderón Hinojosa, que cumpla con la sentencia que dictó la Corte Interamericana de Derechos Humanos (CoIDH) por el feminicidio de Campo Algodonero, y garantice la seguridad para las ciudadanas de esta entidad.

En el marco de su visita a la localidad, Calderón Hinojosa escuchó las insistentes demandas de las organizaciones de mujeres para que el Estado Mexicano acate la sentencia de la CoIDH, y que atienda las demandas en materia de justicia y seguridad en Ciudad Juárez, dijo vía telefónica a Cimaconoticias Imelda Marrufo Nava, integrante de la Red Mesa de Mujeres de Ciudad Juárez.

Marrufo Nava narró que durante la reunión de Calderón Hinojosa con las organizaciones civiles, las mujeres le dieron la espalda mientras emitía su mensaje, pues “un presidente que nos ha mantenido en el olvido no merece otra cosa”.

La activista indicó que el diálogo no puede darse mientras el gobierno no cumpla con la Ley, y no garantice condiciones de seguridad para las ciudadanas y ciudadanos de Juárez.

Asimismo, la integrante de la Red Mesa de Mujeres de Ciudad Juárez mencionó que apenas ayer se enteraron por las noticias que Calderón visitaría Juárez y ahora viene, “cuando hay una devastación y una catástrofe social”.

Para las mujeres organizadas en Juárez, la visita de Calderón “es lo menos que puede hacer, no nada más para tomarse la foto, se necesitan todos los poderes aquí para garantizar la seguridad de las mujeres, de las y los jóvenes.

En la reunión, en la que estuvieron presentes más de 50 organizaciones, del movimiento de mujeres, de derechos humanos, así como, líderes empresariales, religiosos, y del sector educativo de Ciudad Juárez, las activistas manifestaron también que no puede haber un Estado de derecho si no hay un castigo para los funcionarios “que no nos han protegido”, en alusión al desempeño de Arturo Chávez Chávez, titular de la Procuraduría General de la República, quien hoy acudió por primera vez en su calidad de procurador.

Cabe recordar que durante 1996 y 1998 cuando Arturo Chávez Chávez estuvo al frente de la Procuraduría de Justicia de Chihuahua, se incrementó el nivel de impunidad en los casos de feminicidio en Ciudad Juárez, hecho por el cual las organizaciones rechazaron su actual nombramiento, y en reiteradas ocasiones pidieron que no fuera ratificado. Las demandas no fueron escuchadas.

A raíz de “la guerra” contra el narcotráfico emprendida por Calderón, la violencia contra las mujeres se ha recrudecido y Ciudad Juárez no es la excepción, el Observatorio Ciudadano Nacional del Feminicidio, documentó que aproximadamente 459 mujeres fueron asesinadas en 16 estados de la República durante el primer semestre de 2009.

De ellas, 71 fueron en Chihuahua. Mientras que la Comisión Nacional de Derechos Humanos documentó 23 casos en Ciudad Juárez, de enero a abril del mismo año.

En opinión de Imelda Marrufo, el narcotráfico es el nuevo pretexto mediante el cual las autoridades y los medios de comunicación pretenden desdibujar el feminicidio y envían con ello el mensaje político y mediático, de que ellas son culpables de que las maten por involucrarse con los delincuentes.

Por ello, ahora que Calderón presentó en Juárez su plan integral contra la delincuencia, las organizaciones de mujeres insisten en que el feminicidio no terminará mientras no se reconozca la violencia de género por parte de las autoridades, y se apliquen las leyes.

En este contexto de guerra contra el crimen organizado, el gobierno federal adjudica ahora al narcotráfico los asesinatos de mujeres, y ello representa un mensaje social de que el feminicidio está siendo erradicado y de que las víctimas continúan muriendo por su propia responsabilidad, argumentan las activistas.

---

<http://www.cimacnoticias.com/site/10021111-Mujeres-de-Juarez-d.41530.0.html>